

Informe del estado del documento de trabajo sobre el tema prioritario de la presidencia rumana en materia de coordinación interinstitucional

Reunión informal preparatoria de la Décima Conferencia de los Estados Parte del Tratado sobre el Comercio de Armas (ATT)

Intervención de México

Ginebra, 17 de mayo de 2024

Señor Presidente,

México reconoce el valor del documento de trabajo sobre el tema prioritario de la CSP10 que ha circulado la Presidencia de Rumania. El documento da luz sobre el papel clave de la cooperación interinstitucional en la implementación efectiva del ATT.

Nuestro país coincide con la utilidad de debatir sobre las dificultades que enfrentan algunos Estados en la coordinación eficaz entre las distintas entidades gubernamentales, lo que resulta en desafíos como la duplicación de esfuerzos, la falta de comunicación eficiente, y la posible falta de consistencia con las políticas nacionales.

México considera un eje necesario promover un llamado desde este foro a fortalecer los canales de cooperación entre las autoridades nacionales encargadas de la implementación del ATT, para superar problemáticas como las divergencias en las atribuciones que pudieran dificultar la implementación efectiva del Tratado. En virtud de lo anterior, coincidimos con la apreciación de la Presidencia en torno a un mayor intercambio de información y mejores prácticas entre los Estados parte, para mejorar la comprensión y ejecución de las disposiciones del Tratado.

En este sentido, nuestro país reitera considerar en el análisis de este tema el potencial de la cooperación con agencias u organismos fuera del ATT, con el ánimo de contribuir a la implementación de las provisiones del Tratado, incluyendo el trabajo desarrollado en foros en materia de derechos humanos y el derecho internacional humanitario.

Es relevante destacar que la colaboración cercana entre agencias, específicamente basadas en Ginebra, puede apoyar a salvaguardar los derechos de las personas vulnerables, como mujeres y niñas. Específicamente promoviendo establecer líneas claras de comunicación y coordinación, mecanismos para compartir información y colaboración con la sociedad civil.

Asimismo, México hace eco sobre la necesidad de asegurar recursos para fortalecer las capacidades inter-institucionales para la implementación del ATT.

Muchas gracias.